

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



## Síntesis informativa

07 de febrero de 2024

### Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Basta	<a href="#">Altavoz</a> Salvador Guerrero Chiprés	Seguridad: ni Nueva York	Junto con las más de 270 células criminales desarticuladas y de 2 mil 700 generadores de violencia detenidos, detallados ayer durante el informe de seguridad, encabezado por el Jefe de Gobierno, Martí Batres, por el titular de SSC, <b>Pablo Vázquez</b> y el Fiscal encargado Ulises Lara, revelan eficacia. No rollo. Eso ayuda a entender también la ventaja superior a 15 puntos promedio en las encuestas para la jefatura de Gobierno de la CDMX de Clara Brugada, incluida Mitofsky difundida ayer. Distancia difícil de remontar

### SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	<a href="#">Civitas</a> Salvador Guerrero Chiprés	AMLO y su reforma vs la extorsión	Martí Batres, ahora líder del gabinete de seguridad de la CDMX, ha continuado con esa prioridad en la operación antidelictiva. Ayer, al final del <b>reporte de seguridad</b> cual, por cierto, revela una disminución de 64 por ciento en delitos de alto impacto- aludió a la extorsión y la iniciativa de AMLO.

### Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Las 'soluciones' de la alcaldesa	En Chilpancingo priva aún el temor entre los conductores de unidades de transporte público. Por la criminalidad de la que son víctimas, aún no reanudan las corridas. Las clases siguen suspendidas en varios planteles, precisamente por la falta de microbuses en las calles. <b>Pero para la alcaldesa, Norma Otilia Hernández, la situación es muy sencilla: "La gente tiene que salir, haya transporte o no la gente tiene que salir"</b>
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Norma no tiene problema	Chilpancingo cumplió tres días sin transporte público, sin clases, sin comercios. Quedarse en sus casas es la reacción de la gente ante la ola de violencia que azota a la capital de Guerrero, que está a merced de Los Tlacos. <b>La alcaldesa Norma Hernández hizo un pronunciamiento insólitamente sincero sobre la situación: "Yo no tengo ningún problema con el crimen organizado".</b>
Milenio	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	Claudia, solo falta una megacárcel	En el paquete presidencial hay dos iniciativas que corresponden a políticas que marcarán para siempre y para mal el carácter de este gobierno y su 4T. Los más cercanos <b>asesores en materia de seguridad de Sheinbaum son sus dos ex colaboradores. Omar García Harfuch</b> , quien es un buen policía, pero, como a todo policía, le gusta lo de meter gente a la prisión. Luego está el ex ministro Zaldívar.



## Síntesis informativa

07 de febrero de 2024

Excélsior	<a href="#">Capital político</a> Adrián Rueda	La llegada de Acosta Naranjo	Taboada nombró al diputado Federico Döring, coordinador de campaña, al senador Germán Martínez, jefe de vocerías y a Guadalupe Acosta Naranjo coordinador territorial en la capital del país. <b>La integración más recientemente fue la de Manuel Mondragón y Kalb como asesor en materia de seguridad.</b> A lo mejor don Manuel no tenga la galanura de Omar Hamid García Harfuch. pero sabe tanto o más que él sobre seguridad pública.
-----------	--	------------------------------	---

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Redes de Poder</a>	La encrucijada en Cuajimalpa	Nos dicen que, de cara a las campañas para la renovación de la alcaldía de Cuajimalpa, en la CDMX, existe mucha inquietud entre los operadores territoriales de Morena en cuanto a la estrategia y el rumbo que tomarán en las siguientes semanas. Gran parte del trabajo que han hecho en la demarcación en los últimos años ha ido enfocada en la necesidad de un cambio y de <b>señalar las anomalías de la administración de Adrián Rubalcava.</b>
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Hay ausencias	Y quien sigue sin una posición clara o al menos más consistente en el movimiento de la 4T es el ex canciller Marcelo Ebrard. <b>Y es que resulta que nuevamente estuvo ausente en la conferencia de la precandidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum</b> sobre el respaldo a las 20 iniciativas presentadas por AMLO.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Preguntas para el debate	En el INE, presidido por Guadalupe Taddei, <b>iniciaron los preparativos para el primer debate entre aspirantes presidenciales, programado para el 7 de abril.</b> Uno de los puntos de mayor relevancia es la recepción de preguntas que los mexicanos quieran plantear, y se determinó que no sólo podrán formularlas quienes tengan facultad de votar, sino cualquier persona mayor a 13 años.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	AMLO	Después de revelar que solo recibiría más tarde a Elizabeth Sherwood-Randall a petición de Joe Biden y de criticar que en Estados Unidos muchos quieren usar a México como moneda de cambio, el Presidente se entrevistó y dejó la reunión a medias para ir a un acto de conmemoración del INAH. <b>Más tarde, la canciller Alicia Bárcena informó que de parte de Washington la investigación por los fondos para la campaña del tabasqueño en 2006 es "caso cerrado".</b>
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Domador	En el Senado de la República se busca crear un gran bloque que sea conformado tanto por legisladores federales como locales y de todas las fuerzas políticas <b>con el objetivo de que se promuevan reformas con perspectiva climática, despartidizar el cuidado al medio ambiente e impulsar un acuerdo verde.</b> Expertos confían que este parlamento pueda entregar resultados en el próximo periodo de sesiones.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Crisis Hídrica en CDMX	En lugar de acelerar acciones ante la crisis hídrica que es inminente en la CDMX, el gobierno capitalino optó por descalificar las recientes protestas de colonos que han padecido desabasto de agua. <b>Lo anterior le valió ya al jefe de Gobierno, Martí Batres, una queja ante la Comisión de Derechos Humanos de la capital.</b>



## Síntesis informativa

07 de febrero de 2024

Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	¡Presente!	Como siempre, dibujando un panorama positivo, el senador <b>Ricardo Monreal</b> indicó que las 18 propuestas de reformas constitucionales del presidente Andrés Manuel López Obrador a la Carta Magna son nobles y necesarias. Y <b>dijo que hay disposición de la mayoría legislativa en el Senado para impulsarlas, como Cámara revisora.</b>
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Xóchitl y su denuncia contra AMLO en la OEA	La visita que realizó la aspirante presidencial opositora, Xóchitl Gálvez, a la OEA, en Washington D. C., para denunciar la intervención del presidente AMLO en el proceso electoral, hace recordar que, en su momento, los líderes del PAN, PRI y PRD acudieron a ese organismo para acusar la intromisión del crimen organizado en las elecciones de 2021. Nos hacen notar que la presencia de doña Xóchitl para denunciar una intromisión del Presidente en el proceso <b>es una buena estrategia política y mediática, pero de la que en realidad no se puede esperar mucho.</b>
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	SCJN	Yasmin Esquivel sorprendió al sumarse en la Suprema Corte a la aprobación del resolutivo que obliga al gobierno federal revelar eso que no ha querido revelar los detalles de la contratación del programa de espionaje Pegasus. El Voto en favor de Esquivel dejó huérfanas a Loretta Ortiz y Lenia Batres, quienes se pusieron del lado de la opacidad y perdieron por 9 -2 en el pleno de la Corte.
Excélsior	<a href="#">Bitácora del Director</a> Pascal Beltrán del Río	Buscapiés	En diciembre de 2024, la próxima presidenta podrá proponer a un integrante de la Suprema Corte, para llenar el asiento que deje el ministro Luis María Aguilar. <b>Si es Claudia Sheinbaum, designará a quien ella quiera y, con ello, el oficialismo tendrá suficientes votos en el máximo tribunal para frenar las controversias y acciones de inconstitucionalidad.</b>
Excélsior	<a href="#">Juegos De Poder</a> Leo Zuckermann	Centralización del poder y estatismo	<b>Con el paquete de reformas a la Constitución, Morena, tendría la posibilidad de controlar los tres Poderes de la Unión (Ejecutivo, Legislativo y Judicial),</b> regularía aspectos torales como la competencia o no competencia en diversos sectores económicos y decidiría directamente qué información gubernamental tendría que transparentarse a la ciudadanía.
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	¿Y si en realidad es una jugada maestra?	Y aunque la figura omnipresente de AMLO podría exacerbar la polarización del país, alejando a aquellos que no comparten su visión, la estrategia de Morena puede ser una jugada maestra. <b>Si se ejecuta con precisión, podría llevar al partido a una victoria contundente.</b>
El Financiero	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	Ok, pero mientras, ¿Quién va a gobernar?	Para el lopezobradorismo, <b>nada será más importante en este mes que lanzarse a las entidades a promover los cambios legislativos que Andrés Manuel pretende</b> que sean parte de la oferta electoral, formalmente, a partir del 1 de marzo.
El Financiero	<a href="#">Estrictamente Personal</a> Raymundo Riva Palacio	Te lo digo Juan para que entiendas, Claudia	<b>López Obrador está convencido de que Sheinbaum ganará la Presidencia, por lo que ha enfocado sus energías a que su movimiento gane la CDMX</b> y logre que su llamado a las urnas le dé la mayoría calificada en el Congreso en septiembre, el último mes de su administración.
El Universal	<a href="#">Fuera De Tono</a> Hernán Gómez	Lo bueno y lo malo en las reformas de AMLO	La prensa ha interpretado el anuncio de las 18 reformas constitucionales (y dos legales) del presidente López Obrador como un cálculo electoral. <b>Ciertamente, hay un juego político de cara a la elección de este año, donde el presidente será un actor central hasta el último día de su mandato.</b>



## Síntesis informativa

07 de febrero de 2024

El Universal	<a href="#">Historias de Reportero</a> Carlos Loret de Mola	AMLO y las frases del ideólogo de Pinochet	Este gobierno, como política, dejó de otorgar concesiones para la minería a cielo abierto, ahora se avanza en su prohibición, junto con otra práctica igualmente dañina al medio ambiente como es el fracking. Todo esto es digno de celebrarse. <b>Menos alentador es que López Obrador haya incluido dos reformas que refuerzan el decadente enfoque prohibicionista de las drogas</b> , como es la prohibición del consumo de fentanilo y la venta de vapeadores.
Reforma	<a href="#">De Política y Cosas</a> Peores Catón	Defender a la Corte	Contra todos los vientos y todas las tempestades la SCJN sigue defendiendo la integridad del Poder Judicial frente a las embestidas - nunca tan bien usada la palabra- de López Obrador. <b>Ciertamente hay en el interior del organismo dos enemigas nada solapadas, sino descubiertas ya, y ni siquiera preocupadas por disimular su sumisión: Yasmín Esquivel y Lenia Batres.</b> Ciertamente la Corte es el último valladar que protege a la Constitución del grave riesgo que entraña la actitud prepotente, autocrática, absolutista del Jefe Máximo de la 4T. Desde nuestra condición de ciudadanos defendamos a la Suprema Corte. Eso equivale ni más ni menos que a defender a México.
El Financiero	<a href="#">Uso de razón</a> Pablo Hiriart	Una decisión histórica	El punto esencial de <b>las reformas de AMLO</b> es la destrucción del Estado de derecho. Olvidemos por un momento todo lo que es propaganda electoral en las 18 propuestas de reformas constitucionales. Definir la falta de "objetividad y profesionalismo" queda a criterio de los que ganen la elección para integrar el Tribunal de Disciplina Judicial.
El Financiero	<a href="#">Autonomía relativa</a> Juan Ignacio Zavala	La transformación que no fue	<b>El paquete de reformas de López Obrador es la confesión de su inacción</b> , el reconocimiento de que no hizo lo que decía haber logrado. La prometida transformación fue una pieza más de su verborrea. De otra manera no se entiende el esfuerzo que solicita al Legislativo para cambiar la Constitución en áreas que van de las pensiones hasta el vapeo.
Reforma	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	La Chachalaca	<b>El presidente López Obrador sabe que no cuenta con los votos en el Congreso para aprobar las reformas constitucionales</b> que lanzó. Entonces, ¿por qué las presentó? Es una maniobra política. La ley no le permite participar en la campaña electoral de 2024, pero no hay ninguna prohibición a la defensa de sus enmiendas. Nadie le podrá decir: "Cállate, chachalaca".
El Heraldo de México	<a href="#">Un montón de plata</a> Carlos Mota	Amafore acepta cambio Constitucional	<b>El presidente López Obrador presentó iniciativas legales</b> para permitir que ciertos trabajadores obtengan una tasa de reemplazo de 100% a la hora de llegar a la edad de jubilación. Esta iniciativa fue bien vista por la Amafore, que preside Guillermo Zamarripa. La cual está integrada por las afores Azteca, Citibanamex, Coppel, Inbursa, Invercap, Principal, Profuturo, Sura, y XXI Banorte.
Milenio	<a href="#">En privado</a> Joaquín López Dóriga	Ratificación de mandato para la presidenta	<b>El miércoles 3 de mayo de 2018, el candidato AMLO, participó en una entrevista en Tercer Grado.</b> Le pregunté qué garantía había si en caso de ganar las elecciones recurriría a gobernar por decreto, como gobernó el entonces DF vía bandos, y me dijo que eso fue carecer de mayoría en la entonces Asamblea Legislativa y agregó que, como ahora, pedía el voto en línea para tener el control del Congreso.
Excélsior	<a href="#">De naturaleza política</a> Enrique Aranda	En marcha, la verdadera "guerra electoral"	Las cartas están echadas sobre la mesa y a juzgar por lo que muestran, <b>los 116 días previos a la elección del 2 de junio estarán marcados</b> por una intensa y descarnada confrontación entre el oficialismo, liderado por su fundador AMLO y su mimética consentida, Claudia Sheinbaum, y el



## Síntesis informativa

07 de febrero de 2024

			frente opositor tripartidista que, con la reposicionada Xóchitl Gálvez, apuesta por evitar la continuidad del fracasado gobierno saliente.
La Jornada	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ochoa	El arranque	<b>Se publicaron otras dos encuestas que confirman la amplia ventaja de Claudia sobre Xóchitl Gálvez.</b> Una es interesante, porque la hizo un medio xochilteca. Mientras la candidata de la oposición seguía tocando puertas en EU para que comisione gente a vigilar las elecciones de junio, Claudia Sheinbaum convocaba a sus seguidores a concurrir al inicio de su campaña en el Zócalo de la CDMX.
24 Horas	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	La oposición apeó a Samuel y va por Mariana y Colosio	<b>Movimiento Ciudadano, en aras de debilitar a la oposición y de cosechar votos para mantener el registro,</b> ha ideado una fórmula famosa en Nuevo León. Luis Donald Colosio Riojas, nombre de memoria, para el Senado de la República y la influencer Mariana Rodríguez para la presidencia municipal de Monterrey.
Milenio	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	¿El narco es pueblo?	Circula en redes un video donde el presidente López Obrador, en gira por un pueblo de Oaxaca asolado por el narco, responde a los gritos de unos habitantes que le piden enviar al Ejército para protegerlos. Están indefensos frente al narco, gritan, y exigen, repiten: que mande al ejército. <b>El Presidente responde que sí. "El narco es el pueblo. Todos son seres humanos".</b>
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández López	Estatus como presunto sospechoso	EL Presidente de la República recibió a una comisión encabezada por <b>Elizabeth Sherwood-Randall, directora de Seguridad Transfronteriza del Consejo de Seguridad Nacional de EU.</b> Lo hizo luego de que había advertido, que no la recibiría en tanto no se esclareciera su estatus como presunto sospechoso de haber recibido dinero del crimen organizado en su campaña presidencial de 2006.
Milenio	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	Humanismo mexicano hiede a Nassón	En México entraña un guiño a la iglesia La Luz del Mundo: Humanismo Mexicano es una asociación política nacional con registro aliada de Morena. Sus líderes lo son de la congregación y, a la vez, diputados de Morena. <b>Cada que la 4T reivindica la frase delata su alianza con una APN</b> cuyo "apóstol", Naasón Joaquín, es el depredador que purga 17 años de cárcel en California por abuso sexual de menores.
El Economista	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	¿Y el hackeo a presidencia?	Han pasado 15 días de <b>la sustracción de la base de datos de los reporteros que acudieron a la conferencia de prensa</b> en el Salón Tesorería del Palacio Nacional. Los datos personales sigue en la Deep web, sin que las autoridades federales puedan determinar y sancionar a los responsables de este incidente cibernético.
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	¿Falta agua en su colonia? Sedena y la 4t son los responsables	<b>La CDMX tiene contados los días respecto del suministro de agua</b> no sólo por las sequías en el Edomex, Morelos, Michoacán y la misma CDMX, sino por la falta de responsabilidad y previsión del tema en la '4T', por aquello del 90 por ciento de lealtad y 10 por cierto desconocimientos, que han provocado que el sistema Cutzamala esté en sus peores niveles históricos.
La Razón	<a href="#">Bajo sospecha</a> Bibiana Belsasso	Se aproxima el día cero, sin agua	El Sistema de Cutzamala debería de tener un abasto de 80% en esta época del año, no se llega ni al 35%. <b>El problema es político, porque el grupo de Morena, no está interesado en discutir el tema.</b> En mayo del 2023 se solicitó la presencia del titular del Sacmex, Rafael Carmona, en el Congreso capitalino, pero no acudió.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS